

FIDEL CASTRO

PRESIDENTE DE CUBA



J. L. GEREJUDO

«Ignorar el capital extranjero no sería socialista sino 'cretinista'»

Por FAUSTINO CASTILLA

Mientras cada semana son más los cubanos que asaltan por la fuerza las embajadas extranjeras como única vía para salir del país, Fidel Castro sigue empeñado en mantener su socialismo rodeado de capitalismo. Pero la penosa situación que se vive en la isla de Cuba le ha llevado a reconocer la entrada de capital extranjero como la solución para salvar a su país.

—Venía con la idea de preguntarle por su salud, pero a la vista está que no es una pregunta original porque tiene usted un magnífico aspecto.

—Tiene razón, yo no soy yo, yo soy mi doble. El día que me muera de verdad, para mis enemigos va a ser una decepción porque les va a faltar la posibilidad de matarme todos los días. Los amigos no lo van a creer y yo me voy a sorprender muchísimo.

—En Cuba, especialmente en el sector turístico, conviven la mentalidad capitalista y la filosofía socialista. ¿Cómo se puede dar esto?

—Me remito a Lenin, que quiere construir el capitalismo bajo la dirección del proletariado. También se dijo en aquella época que era imposible construir el socialismo en un solo país. Nosotros no hemos renunciado a nuestros objetivos socialistas, pero en unas circunstancias tan especiales como las que vivimos, con el desplome del mundo socialista, de la URSS, nuestros objetivos deben ser defender la patria, la revolución y las conquistas que hemos conseguido.

—¿Eso significa que utilizarán sistemas capitalistas para esa defensa?

—El desarrollo de cualquier país requiere capital, tecnología y mercado. Nosotros no disponemos en este momento, en esta isleta perdida del Caribe no política sino geográficamente, de esos elementos necesarios para el desarrollo. Y esto no tiene por qué pasar sólo en el turismo, puede ocurrir en otros campos. En el sector turístico se han hecho empresas mixtas, con capital cubano y extranjero. Lo mismo se ha hecho con el petróleo, donde una empresa canadiense está trabajando con Cuba. En ambos sectores no teníamos ni capital ni tecnología. ¿Cómo po-